

Amics i amigues de Nueva Esperanza en Catalunya

Nueva Esperanza, Bajo Lempa, Usulután, El Salvador

22 enero 2025

Carta inicio curso escolar

Amics i amigues de Nueva Esperanza en Catalunya:

Iniciamos un nuevo año escolar en la escuela y en el instituto de Nueva Esperanza. Es como un milagro, una señal de que la vida sigue. Cambia, pero sigue.

Y las familias de las y los estudiantes, que envían sus hijas e hijos desde lugares distantes, unos más, otros menos y de forma segura por el transporte escolar felices y agradecidos.

Y las y los jóvenes y niñas niños llegan contentos. por encontrarse con amiguitos y amigas de otras partes, rompiendo la monotonía del lugar de procedencia.

Y las profesoras y profesores alegres de tener asegurado un año más de trabajo y servicios a la sociedad.

No me atrevo a decir a la patria porque aquí en este país no sé si existe patria. Aunque el nacionalismo salvadoreño aparece en lo profundo, pero es un territorio y una gente tan castigados desde siglos que me hacen dudar del sentido de patria o matria que les acompaña y que conmemoran todos los 15 de setiembre.

Y los tres transportistas y sus familias, y los empleados del insti y de la escuela, financiados por diversos conductos, y los vendedores de diversos productos que llegan a los chiringuitos o tienditas -chalets los llaman aquí- existentes alegres de mantener su sobrevivencia un año más.

Y yo también, que me llegó el tiempo de hacerme viejito y seguir contemplando estas maravillas que duran ya más de treinta años,

Confío que también a ustedes/vosotros y vosotras os llegue la alegría de poder iniciar otro año más. y con ella el agradecimiento de todos nosotros.

Vía wasap he remitido a Pepe unas pocas fotos de este inicio de curso escolar. En una de ellas se me ve a mí platicando a las y los jóvenes bachilleres. Les señalé que las ayudas para el transporte escolar nos llegan de Catalunya y que son ya treinta años cumplidos de servicio.

Durante muchos años he seguido las transformaciones tecnológicas que nos han llegado para así adaptarme a los tiempos y transmitir lo mejor posible los logros y preocupaciones de la gente con la que he compartido mi vida. Así he podido escribir y publicar hasta cuatro libros sobre la vida que me rode y me acompaña. Pero reconozco ante vosotros que ya he perdido el cumbo y se me hace difícil enviaros fotos anexas a esta carta. Y eso que tengo un montón de cartas enviadas con fotografías, pero eran obtenidas con cámara y no con el teléfono como ahora.

Este año tenemos más de trescientos alumnos y alumnas matriculados en la escuela o centro escolar, 308 hasta el día de ayer. Son de preescolar hasta noveno grado.

De pre o parvularia hasta 5º grado tienen clases en la mañana, de 7 a 12.

De 6º a 9º es por la tarde y por cuestiones de transporte, para que puedan regresar algo temprano a casa, aquí anocchece ahora a las 6 de la tarde, su horario es de 1 a 5 de la tarde.

En el insti tenemos ahorita 86 matriculados. Han bajado un poco del año pasado pues hay jóvenes que no quieren estudiar por falta de trabajo o de nuevos estudios cuando terminan. Por eso la emigración es una salida, aunque ahora con el nuevo presidente USA la cosa ya es más difícil.

El Salvador está mal y con pocas esperanzas de que mejore. Tenemos un usurpador en la presidencia que se ha saltado todas las normas de la constitución, que nos tiene con un régimen de excepción desde hace más de dos años, que ha metido a más de 83 000 -ochenta y tres mil- personas a la cárcel sin acusaciones formales, ni defensa, ni visitas familiares, la mayoría jóvenes ¿y para qué seguir? En fin, los pobres son los que más sufren y de varias maneras.

Así que aquí seguimos, tratando que la esperanza nos siga acompañando y con apoyos como el vuestro parece que brilla un poco entre nosotros y estos centros de estudio que apoyáis es un buen testimonio de ello, El buen Dios sigue en nuestra compañía y también en la vuestra.

Un gran abrazote a todas y todos      Angel